

## **Odebrecht ha contaminado el entorno económico y la confianza de los inversionistas: Moody's**

**Extracto de la entrevista con Adrián Garza, vicepresidente senior del grupo de  
Financiamiento de proyectos de infraestructura Pública de Moody's, en el  
programa "Negocios en Imagen", conducido por Darío Celis, en Imagen Radio.**

DARIO CELIS: El caso de la constructora brasileña Odebrecht es un auténtico escándalo y no solamente desde el punto de vista político sino también ha contaminado el entorno económico y la confianza de los inversionistas.

El desastre que ha dejado este caso en países como Perú, Ecuador, Colombia, Argentina y no se diga México, mandó una pésima señal en materia de inversión en infraestructura y energía para América Latina.

Tan es así que la agencia de calificación Moody's está advirtiendo de este auténtico tsunami de corrupción que está carcomiendo a estas naciones de América Latina y de toda la región.

Vamos a platicar con Adrián Garza, él es vicepresidente senior del grupo de Financiamiento de proyectos de infraestructura Pública de Moody's. ¿Cómo estás Adrián? Me da mucho gusto saludarte. Gracias por tomar la llamada.

ADRIAN GARZA: Muchas gracias a ti Darío, mucho gusto estar aquí con ustedes.

DARIO CELIS: ¿Qué es lo que han percibido ustedes en el ánimo de los inversionistas, cómo sienten u observan que se está trastocando el ánimo de invertir en energía e infraestructura en la región de América Latina por este caso Odebrecht?

ADRIAN GARZA: Bueno, mira, el apetito por invertir en la región en Latinoamérica existe y creemos que va a continuar, sin embargo, como lo señalamos en este reporte que publicamos donde discutimos el impacto que Odebrecht ha tenido en la región, más allá de Brasil, vemos que en Colombia, Perú, Panamá, hubo contratos de proyectos de infraestructura muy importantes en donde Odebrecht era parte del consorcio que estaba desarrollando el proyecto, se terminaron anticipadamente u otros proyectos que estaban en un proceso más inicial, no lograron obtener financiamiento para arrancar la construcción y por lo tanto los gobiernos tuvieron la necesidad de cancelar el contrato y bueno, estos proyectos van a tener que volver a ser licitados en algún momento, pero esto ya de por sí involucra un retraso en el desarrollo de la infraestructura de estos países.

Como sabes, el déficit de infraestructura de la región es muy importante y por esto es esencial atraer financiamiento internacional, pero bueno, estos eventos provocan desde luego una mayor necesidad de que los inversionistas, bancos internacionales, los

inversionistas institucionales van a requerir procesos de due dilligence más largos, con un mayor escrutinio y bueno, incluso podría llegar al grado de requerir más capital para el consorcio privado o incluso garantías ¿no?

Esto desde luego en lo que se traduce es en mayores costos del proyecto y desde luego como decía, atrasos en los tiempos que es algo bastante delicado.

Dicho esto, en el largo plazo pensamos que el sector se puede beneficiar de estos eventos porque con una mayor transparencia, contratos más robustos, más sólidos, que contemplen este tipo de escenarios y mejores prácticas en los procesos de licitación, pues pensamos que en el mediano y largo plazo pudieran traer beneficios en el sector.